

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 742

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 pesetas  
Fuera trimestre. . . . . 8'00  
Extranjero. id. . . . . 4'50

Viernes 26 de Junio de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

## Apostolado la de oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

### Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

## Diario religioso

**JUNIO**  
84. e al sol. 4'18  
Se pone á las 7'21.

**27**

SABADO  
S. Ladislao

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual.

#### SEMINARIO

Primer día de Triduo al Sagrado Corazón de Jesús.

A las 7 misa con exposición y los ejercicios del día. Tarde á las 6 y 1/2 exposición, Trisagio cantado, meditación y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

#### SAN JUAN

Sigue la novena al Santo Precursor á las 5 de la tarde.

#### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

## Constitución DE LA LIGA CATOLICA

Conocidos son de todos vosotros, amadísimos diocesanos, los vivos deseos que siente Su Santidad de ver unidos á los católicos españoles en estrechísima concordia. En varias ocasiones os lo hemos dado á conocer. Mas como hasta hoy no ha tenido el consuelo de ver cumplido su ardiente anhelo, nuevamente insta, y reproduce con frase enérgica lo mismo que tantas veces ha dicho.

Excita además el celo de los Prelados para que insistan con ánimo constante y firme en encarecer abierta y públicamente la necesidad de mantener la unión entre todos los católicos, si quieren atender con eficacia á los intereses de la Religión que hoy se hallan en grave peligro.

Motivos poderosos son estos para que todos los católicos de nuestra Diócesis despierten del sueño que pa-

recen dormir, y sacudan con presteza la apatía que hasta hoy han mantenido.

La voz del Augusto Pontífice que resuena con fuerza cada vez más imperiosa, nos obliga á todos á escuchar con docilidad y humildad profunda su palabra autorizada, y á cumplir los deberes que, como Soberano representante de Dios en la tierra, nos impone. Y con tanta más razón debemos seguir sus enseñanzas, cuando no nos pide sacrificio que nos sea difícil hacer. ¿Qué es lo que desea y manda el Padre Santo? Que nos unamos estrechamente todos los que nos honramos con el nombre de católicos. ¿Y qué condiciones señala para llegar á la unión tan deseada? Pues no otras que las de profesar las verdades que la Iglesia enseña, la de acatar su autoridad suprema, la de condenar todos los errores que él condena, la de seguir la enseñanzas contenidas en sus sabias Encíclicas y en las de los Prelados. ¿Qué católico puede negarse á cumplir estos deberes? Ninguno ciertamente que lo sea en verdad.

Su Santidad aplaude la conveniencia de crear en todas las Diócesis juntas paricales que obren de acuerdo con la Junta constituida en Madrid, como principal; porque, dice, "ha de hacer muy eficaz para crear y consolidar en España la unión de todos los católicos."

Desde el principio de su Pontificado venimos inculcando la necesidad de que todos los católicos se unan en perfecta armonía sin que esto implique abdicación del ideal político que cada uno persigue, con tal que quepa dentro de los principios católicos, al objeto de juntar todas las fuerzas dispersas hoy, y formar un núcleo bastante fuerte que pueda contrarrestar el torrente de errores y de doctrinas subversivas que amenazan los intereses religiosos, y los ponen en grave peligro, como dice el mismo Santo Padre.

Establecida la Liga Católica en varias diócesis de España, comenzamos hace algún tiempo á trabajar en este sentido, y, gracias á Dios, no han sido estériles nuestros esfuerzos. Hicimos un llamamiento á los católicos de esta nuestra amada ciudad de Tortosa, y ellos han respondido con una docilidad que mucho les honra, llenando nuestras esperanzas. Reunidos en gran número señores de todas las clases sociales en nuestro palacio episcopal, les expusimos sencillamente los deseos ardientes de Su Santidad, agregando á ellos los nuestros, y como era de esperar de su amor nunca desmentido al Vicario de Jesucristo, recibieron con respeto y veneración sus augustos mandatos. Aceptado el pensamiento como medio eficaz de reparar males causados y de esquivar peligros que amenazan, dimos lectura de los nombres de los señores que habían de componer esta Junta diocesana, los que fueron recibidos con unánime aprobación y general aplauso.

Constituida ya la Liga Católica en

esta ciudad, procede que se establezca también en los demás pueblos de la diócesis. Al efecto estimulamos el celo de nuestros amados diocesanos, sacerdotes y seglares, para que rindiendo respetuoso homenaje de obediencia y veneración á los deseos ultimamente manifestados por Su Santidad en su carta al Emmo. Sr. Cardenal Sancha, se presten con gusto á formarla y emprendan con bríos esta importante obra, destinada á producir salubres resultados, en conformidad con las bases aprobadas por Nos.

Confiamos que los señores Párrocos pondrán decidido empeño en que sus feligreses se asocien de corazón, y animados de espíritu eminentemente católico, tomen parte en esta obra tan necesaria hoy para contener el mal que por todos los medios, especialmente por la prensa impía, se propaga y defender con prudente valentía é infatigable constancia los intereses sagrados de la religión y de la patria.

Quiera Dios nuestro Señor comunicar á todos nuestros diocesanos el fuego ardiente de su amor á la verdad, para que se persuadan de la necesidad apr miante de llenar los deseos del Santo Padre, y lleven á su corazón, hartamente angustiado por cierto, el consuelo de ver á los españoles estrechamente unidos en perfecta concordia de voluntades. Por nuestra parte pedimos á Dios que se digne bendecir la obra, y Nos bendecimos de corazón á todos los diocesanos que den su nombre á la Liga Católica.

Tortosa 22 de Junio de 1903.

PEDRO, Obispo de Tortosa

Del «Boletín Oficial Eclesiástico».

## EL CATOLICISMO EN ALEMANIA

No es ya el partido conservador, sino el Centro católico, el objeto preferente de los ataques de los socialistas alemanes. Los progresos del catolicismo en Alemania han provocado vivas recriminaciones por parte de los protestantes y de los racionalistas, recriminaciones tan subidas de tono, que han engendrado en algunos espíritus suspicaces la sospecha de que nos hallamos en vísperas de un nuevo Kulturkampf.

Ha sido motivo de admiración para algunos el hecho de que un imperio compuesto en su gran mayoría de protestantes, y que tiene á su cabeza á un emperador protestante, haya procurado aproximarse á la Iglesia católica hasta el punto de que Alemania aparezca hoy como la potencia europea en que funda la Iglesia sus más fervientes esperanzas.

Tal estado de cosas merece ser con-

siderado con tanto mayor motivo, cuanto que no obedece á una orientación accidental del emperador; las tendencias gubernamentales de éste, condúcenlo, como por la mano, á buscar el apoyo de una agrupación tan disciplinada y tan convencida como el partido católico alemán.

El catolicismo no tan solo progresa en el antiguo reino de Prusia. El gran duque de Baden, llamado en otro tiempo el príncipe más liberal de Alemania, acaba de apartar de sus Consejos á un ministro á quien los católicos miraban de reojo.

En Baviera ha sido reemplazado el barón de Crailsheim, ministro liberalísimo, por M. Podewils, católico fervoroso, hecho tanto más significativo cuanto que es la primera vez, desde la fundación del imperio, en que un católico ha llegado á los Consejos de la corona en un reino que, después de Prusia, es el primero en importancia entre los estados alemanes.

También conocen nuestros lectores la creación de una Universidad católica en Strasburgo, y no hay para qué hablar del reciente viaje de Guillermo II á la capital del mundo católico, así como de las ceremonias religiosas que se han celebrado con motivo de la inauguración de la Catedral de Metz.

El emperador alemán concede una gran importancia al papel que las influencias espirituales ejercen en el gobierno de los pueblos.

Desde los días de su viaje á Jerusalén, durante el cual realizó tantos esfuerzos por colocarse á la cabeza de la propaganda religiosa, no pierde ocasión alguna de afirmar su verdadera pasión por las influencias religiosas y morales. Nuestros lectores recordarán asimismo la última de las cartas imperiales publicada por los periódicos con motivo de las conferencias del doctor Delitzsch acerca de la revelación divina; esta divina revelación ejerce, según el emperador, una acción permanente sobre los hombres predestinados, entre los cuales aspira á figurar Guillermo II.

En el banquete con que obsequió en Roma al cardenal Rampolla, manifestó que la fuerza no basta para gobernar á las sociedades, y que la religión es la base de todo poder constituido. El deseo principalísimo del emperador es el de acallar todas las discordias intestinas y todas las divisiones de escuelas, de castas y de razas cobijando á todos los alemanes bajo los pliegues de la bandera imperial.

Explícase tal insistencia porque, ante la previsión de gravísimos acontecimientos, desea el emperador tener en sus manos una Alemania dócil y fortísima, con ayuda de la cual imponerse y sacar á salvo el principio de autoridad en el mundo. Por esta razón se apoya, preferentemente, en el Centro Católico, que es, entre todos los partidos alemanes, el que ofrece mayor resistencia contra los embates del socialismo.

# DE FLIX

Consolador es para los amantes del Corazón de Jesús al ver que van teniendo cumplimiento las promesas que fueron reveladas á la Beata Margarita Maria de Alacoque. *Reinaré* dijo Cristo, y á pesar de que vivimos en medio de un siglo incrédulo, en el cual la impiedad pretende pasearse con fastuosa carroza, y la masonería, capitaneada por numerosos proselitos de los que hoy se llaman gersios, quiere también enarbolar bandera de rebelión, sin embargo es satisfactorio el ver como los pueblos se disputan el mayor triunfo hacia el Sagrado Corazón.

Claramente se ha probado con lo que ha hecho la villa de Flix en honor del divino Corazón.

El virtuoso Párroco Rdo. D. P. José Sas, por mas que comprendía que la adquisición de una imagen era el sueño dorado de sus feligreses, con todo tuvo que desistir hace ya tres años porque necesitaba tres mil pesetas para la reparación de la ermita de Nuestra Señora del Remedio, obra que se llevó á cabo con general aplauso de la población. Mas como nada hay imposible para el que deposita su confianza en Dios, se revistieron aun de mas entusiasmo y valor para arrastrar todas las dificultades; y así por medio de la rifa de un precioso niño Jesús, se recaudó el capital suficiente para comprar la imagen y sufragar los gastos de alguna consideración que debfa ocasionar el Tríduo.

La nueva imagen del Sagrado Corazón, obra del laureado artista Félix Ferré, ha venido á corroborar la fama que no en vano tiene merecida, y no es extraño si se tiene en cuenta que es hermano de la Venerable Sor Filomena, Apostol del Sagrado Corazón.

El desvelo verdaderamente heroico con que trabajaron las HH. de la Consolación en la elaboración de flores artificiales y de una preciosa guirnalda, la habilidad y exquisito gusto con que llevó la parte directiva el fervoroso católico D. Francisco Cervelló, y el ver á los labradores de jar las multiples ocupaciones que sobre ellos pesan ahora, para ocuparse en engalanar las calles de verde ramaje y en levantar vistosos arcos de triunfo por donde habia de pasar la imagen del Sagrado Corazón, como los amantes del Corazón de Cristo no hablan de sentirse inundados de una alegría inefable, y holgarse en la esperanza de que el seria en adelante el único dueño de la villa de Flix?

El día 19 á las seis de la tarde tuvo lugar la solemne bendición de la nueva imagen ante numerosa concurrencia. Al repique general de campanas, seguido del estrépito aterrador de una nutrida tronada, aparecieron el Reverendo Párroco, revestido con capa magna, y los ministros con dalmática cantando el himno á Cristo Rey. Despues de bendecida la imagen, se entonó entre el continuo bultear de las campanas y los himnos triunfales, cantados con entusiasmo por los niños, solemne "Te Deum", y se colocó la imagen á su trono de gloria. Ocupó la sagrada cátedra el elocuente P. Martí, S. J. el cual con su arrebatadora palabra, arrancó de los corazones sentimientos tiernos de gratitud y amor hacia el Rey inmortal de los siglos.

El día 20, segundo del tríduo, se solemnizó con análogos cultos.

El día 21, fiesta del Sagrado Corazón, fué el destinado para ofrecer al divino Corazón la gran demostración

de amor y vasallaje, entronizándole en sus corazones por medio de una numerosa Comunión general.

A las 10, lleno el espacioso templo, radiante de luces y de una exquisita elegancia en sus adornos, destacándose en el centro del altar la rica y colosal custodia donde estaba vivo y palpitante el mismo Corazón de Cristo, comenzó la función, cantándose una solemne Misa á tres voces bajo la dirección del Coadjutor de la misma Parroquia.

Si no temiese ofender la modestia del Rdo P. Martí, dirfa, que sus discursos son emanados de un espíritu enardecido en santo celo por la gloria de Dios. Sorprendido por una inscripción que habia en un triangulo del altar en la que se leia únicamente *Reinaré* probó como Cristo es el Rey inmortal de los siglos por mas que algunos con diabólica malicia desean usurparle este honroso título.

Atraídos los fieles por la suave unción de sus palabras, crecia cada vez más el número de fieles y desde el baibuciente niño hasta el decrepito anciano oían y bendecían al que gota á gota infiltraba en sus pechos la savia de amor de Dios.

Por la tarde se cantó el precioso Trisagio á cuatro voces del Maestro Plasencia, subiendo á continuación al púlpito el sabio orador para dar las gracias á los fieles por su asistencia.

Reciban plácemes mil el Reverendo Párroco de la citada villa, el Reverendo P. Martí y demás que han contribuido con su óbolo á la adquisición de la nueva imagen, y haga Dios que este solemne tríduo sea el golpe decisivo contra la impiedad que bajo cualquier colorido intentase conducir las almas hacia el abismo de perdición.

S. G.

Flix 24 Junio 1903.

## AL PADRE SANTO

### SONETO

Iris de las tormentas vencedoras  
y dócil á los ceñiros suaves,  
en himnos dulces, en plegarias graves  
velas por todos y por todos lloras.

De la afligida iglesia redentora  
conduce al puerto las glorias naves:  
en una mano a-cá-le-tes llaves  
y otra extendida en actitud que implora.

Su apostólica fé, los hondos duelos  
del corazón que su ternura, encierra  
de todo el mundo lograrás consuelo;

que el mundo entero al meditar, se aterra,  
que el que tiene la llave de los cielos  
es el primer mendigo de la tierra.

ANTONIO GRILLO.

## Una carta de D. Jaime

En la carta que D. Jaime de Borbón ha enviado al director de *The Times* acerca de los sucesos de Serbia, despues de protestar enérgicamente contra los crímenes de Belgrado y las corrientes de opinión formadas contra las víctimas, se dice:

"Yo que conocí personalmente al difunto monarca y recibí de él, cuando le visité, numerosas atenciones, puedo proclamar la generosidad de su corazón y su entusiasmo por su país, por cuyo bien, que le preocupaba incensablemente, trabajó mucho.

"Si se equivocó, falta de terminar en qué; pero al menos creía en la ven-

ración y aprobación de sus actos por la mayoría de sus súbditos.

D. Jaime desea que no se perpetuen, llegando á pasar á la historia como verdades "las cínicas mentiras inventadas por los asesinos y por los que utilizan aquel acto de cobardía."

## NOTICIAS BREVES

En Gijón se ha publicado una violenta alocución contra la benemérita, con motivo de los sucesos ocurridos tiempo atrás en Infiesto.

Firman la alocución cincuenta y cuatro individuos.

—Dicen de Málaga que ha aparecido abrasado un sujeto que se durmió fumando y que el fuego del cigarro prendió sus ropas.

—Según noticias, en Gerona reanudarán ayer el trabajo todos los oficios, excepto los albañiles.

—Telegrafan de Segovia que en la sesión celebrada por el Congreso Agrícola se han discutido las causas que determinan el decrecimiento de la ganadería en Castilla y los medios para combatirla.

—Telegrafan de Orense que en el pueblo de Perojo ha ocurrido un motín contra el recaudador de cédulas personales, habiéndose salido para aquella localidad fuerzas de la guardia civil.

—En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de Palma de Mallorca se ha desechado una proposición en la que se pedía que no fuera trasladada la Capitanía general.

En cambio ha acordado que se soliciten otros beneficios.

—Un telegrama de Murcia dice que se han hecho nuevos preparativos para recibir al Rey, creyéndose que llegará el sábado por la mañana.

Serán iluminadas las calles y adornados los edificios.

—Se cuentan horribles detalles acerca la situación de la provincia china de Konang, donde ha muerto de hambre medio millón de personas.

—Dícese que todos los militares comprometidos en la conjura de B. I. grado han acordado suicidarse en caso de que se les quiera someter al fallo de un tribunal.

—Dos bandos de ladrones han sostenido un vivo combate en las cercanías de París resultando once heridos.

## EXÁMENES

En el Colegio de la Sagrada Familia

CLASE SUPERIOR

MAÑANA

- 1.º Bendita sea tu pureza.—Canto (Basco).
- 2.º Discursito.
- 3.º Exámen de la 2.ª Sección.
- 4.º Harmonias celestiales (Diálogo)
- 5.º El cuento de la Abuela—Canto—(Canzoner).
- 6.º Exámen de la 2.ª Sección.
- 7.º A Santa Teresa de Jesús (Poesía).
- 8.º Feliz viaje (Música)
- 9.º Los caprichos de Juanita (Diálogo).
- 10.º Himno al Sagrado Corazón.

## TARDE

- 1.º Himno á la Santísima Virgen.
- 2.º Continuación de la 2.ª Sección.
- 3.º La Barquilla de Pedro (Diálogo)
- 4.º Plegaria á la Madona (Talaxe).
- 5.º Exámen de la 1.ª Sección.
- 6.º Prohibiciones de una niña (Monólogo)
- 7.º Filemon y Baucis (á 4 manos) (Gounod)
- 8.º Feria de Crucis (Diálogo).
- 9.º Adiós al Colegio (Poesía).
- 10.º Discurso final.
- 11.º Himno de gracias (Urgellés)
- 12.º Distribución de premios.

## CRÓNICA

### Solemne Tríduo

Como terminación de las funciones del mes del Sagrado Corazón se celebrarán en los días 27, 28 y 29 de Junio en la iglesia del Seminario los siguientes cultos:

Día 27. Por la mañana á las siete misa con exposición, y por la tarde á las seis y media empezará la función con el Santo Trisagio cantado, acto de consagración letrilla y sermón.

Día 28. Las funciones. Por la mañana como el día anterior. Por la tarde, á las cinco, y también con sermón.

Día 29. Ultimo día del tríduo. Por la mañana á las siete misa de Comunión general. Por la tarde á las cuatro y media función como los días anteriores también con sermón.

Concluida la función de la tarde, tendrá lugar la solemne procesión, que anunciamos con su orden y curso.

\*\* Ha sido ascendido á secretario de primera clase, con residencia en Tarragona, el de la sucursal del Banco de España don Rafael Carrasco, á quien felicitamos.

\*\* Cortamos de un periódico de Barcelona:

"A media noche recorrimos varios centros, en busca de nuevas impresiones que comunicar á nuestros lectores.

En el Gobierno civil se nos dijo que la situación no habfa mejorado, antes al contrario, tenía tendencia á empeorar.

En previsión de probables acontecimientos, se habfan reconcentrado más fuerzas de la guardia civil. Hoy estarán acuarteladas la mitad de las fuerzas de esta guarnición.

Los 27 oficios que forman la Federación local, no esperan más que una pequeña indicación, para secundar el paro.

En el local donde está domiciliada la federación de transportes marítimos y terrestres, se nos manifestó que los huelguistas estaban decididos á proseguir en la misma actitud y que confiaban en que hoy el paro se generalizarfa más.

—En la sociedad de empleados de tranvías nos dijeron que esperaban de un momento á otro recibir la contestación á un telegrama que una persona influyente habfa expedido á Lóndres, para ajustar á tal respuesta la actitud á adoptar.

Los ánimos de la mayoría de los empleados de la Anónima, estaban muy excitados, abandonando los partidarios de ir á la huelga.

\*\* Han sido nombrados notarios: De Cenia, don Joaquín Mas. Casa-

mada. De Cherta, don Leandro Figuerol Roldo.

\*\* Ayer noche se reunió en el ca-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

sino "Círculo de Artesanos, junta general extraordinaria en la que quedó acordada la disolución de la sociedad.

A consecuencia de este acuerdo hoy ha aparecido cerrado el local que ocupaba dicha sociedad.

\*\* Se asegura de público que muy en breve presentará la dimisión de su cargo el Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

Parece que todavía no está definitivamente designada la persona que ha de reemplazarle.

\*\* Conforme anunciamos ayer, esta mañana ha celebrado por primera vez el Santo Sacrificio de la misa, en la iglesia de San Blas, el novel presbítero nuestro apreciable amigo el Rvdo. D. Andrés Audi Estorach.

Ha ejecutado, á grande orquesta, la célebre partitura del Mtro. D. Salvador Giner la Capilla de la Santa Iglesia Catedral.

La iglesia estaba llena de bote en bote, ocupando en el presbiterio sitio de preferencia los padrinos del misacantano, D. Juan Estorach y D.ª Teresa Audi, y varios individuos de su familia y amigos predilectos.

El ilustrado profesor del Seminario Conciliar Ldo. D. José M.ª Escudé, ha pronunciado un sustancioso y elocuente sermón, ponderando las excelencias del Sacerdocio católico, y en el que ha hecho gala de sus vastos conocimientos teológicos.

Terminado el solemne oficio, mientras la capilla cantaba el *Te Deum*, ha tenido lugar el acostumbrado be-samanos.

En dicho acto han acudido á honrar al nuevo ministro del Señor numerosísimos amigos suyos, sacerdotes y seglares, que han querido en esta forma testimoniarle sus simpatías.

Aprovechamos esta ocasión para reiterarle al misacantano nuestra felicitación, enviando de paso nuestra enhorabuena á sus padrinos y á toda su apreciable familia.

\*\* Llamamos la atención de quien corresponda acerca de la irregularidad con que de ordinario marcha el reloj de la Catedral. El público vería con gusto que de una vez para siempre se hiciese un arreglo que pusiera á dicho reloj en condiciones de responder á las exigencias de la población.

\*\* El diputado carlista señor Llorens persiste en mantener su proposición incidental en el Congreso, no para tratar de la cuestión personal entre los señores Basco Ibañez y Soriano, sino para pedir al Gobierno que restablezca la normalidad en Valencia.

\*\* Mañana, vigilia de San Pedro, por ser domingo el día siguiente, será día de ayuno con abstinencia que deberá observarse aun gozando de los privilegios de la Santa Bula.

Remitido

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mio: espero merecer de V. se servirá insertar en las columnas

del periódico que tan acertadamente dirige, las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias, s. q. b. s. m.,

Juan Abril.

Habiéndose ocupado la prensa periódica de esta ciudad de la supuesta desaparición de un molde de orifice, hispano-árabe; en forma que dá lugar á suponer que dicha desaparición ha sido de una manera irregular, he de manifestar:

1.º Que el citado molde, no es ni ha sido nunca de propiedad del Ayuntamiento.

2.º Que dicho molde es de propiedad del comunicante, por haberlo adquirido en el acto de encontrarlo, del propietario del terreno en que se abrieron las zanjas para establecer la cimentación de los muros de fachada, dentro los cuales se encontró, cuyas obras se ejecutaban bajo su dirección.

3.º Que el mencionado molde, fué depositado por el comunicante en el Museo de Tortosa y por el mismo fué retirado, para mandarlo á la Exposición del Arte antiguo, últimamente celebrada en Barcelona, acto que puso en conocimiento del Sr. Presidente de la Junta del Museo, en el mismo local y en presencia de los varios señores que acompañaban al Sr. Comisionado de la Junta de la Exposición don Carlos de Bofarull.

4.º Que cree que con lo expuesto hay lo suficiente para dejar concretado y terminado este asunto, haciendo caso omiso de las calumnias y malas artes puestas en juego, para mortificar al que acostaba de toda suerte de sacrificios, inició, fomentó y conservó el Museo de Tortosa.

JUAN ABRIL

Tortosa 26 Junio 1993

TELEGRAMAS

De huelgas

Han llegado esta mañana, por telégrafo, las siguientes noticias:

Aun cuando se consideran casi solucionadas las huelgas en Jerez, han acudido allí 20 guardias civiles más.

Los obreros panaderos han vuelto al trabajo.

—En Bornos, las autoridades trabajan para procurar un acuerdo entre patronos y obreros. Estos se muestran intransigentes.

—En Utrera, los operarios huelguistas han vuelto al trabajo.

—En Sanlúcar de Barrameda la huelga prosigue en igual estado.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Villaverde se abre la sesión, con regular concurrencia en los escaños.

Ocupan el banco azul los ministros de la Gobernación, Instrucción Pública, Estado, Gracia y Justicia, Agricultura y Guerra.

El señor Ordóñez se ocupa de los tratados de comercio con Portugal, pregunta si aquel Gobierno ha aprobado las modificaciones que se piden.

Se ocupa también de las negociaciones con el Vaticano, preguntando si han terminado y si se ha acordado algo sobre la supresión de algunas diócesis.

El Sr. Abarzuza dice que continúan pendientes las negociaciones con Portugal y que no han terminado las entabladas con el Vaticano, y que no habiendo causado estado, nada puede decir.

Extranjero

Para el porvenir

Comunican de Belgrado que uno de los ministros del actual Gobierno, ha dicho que sería lo mismo que jurar con dinamita si el Rey Pedro se propusiera acaso castigar á los autores de la pasada revolución.

Solamente la intención de hacerlo así obligaría á abdicar la Corona en favor de su hijo.

Por otra parte, ya está previsto y descontado este hecho, que, según todas las probabilidades, se habrá consumado ya dentro de algunos meses.

En el Vaticano

Contra lo que se había anunciado, la ceremonia propia del día de hoy se ha celebrado en el Vaticano con toda la pompa tradicional, sin duda por considerar que el Papa se encontraba bastante fuerte para resistir sin fatiga mayor las molestias físicas de un acto semejante.

A las once de la mañana ha hecho el Papa su entrada solemne en la Sala real, sentado en la silla gestatoria y rodeado de toda la corte pontificia.

Al Consistorio público han asistido el cuerpo diplomático acreditado en Roma, la nobleza romana y más de un millar de invitados, presentando la espléndida Sala real del Vaticano un magnífico aspecto, realizado con los mil colores de los uniformes que vestían los presentes al acto.

La ceremonia ha resultado magnífica, durando unos cuarenta minutos. Varias veces en el transcurso de la misma ha sido el aclamado Soberano Pontífice, siempre con entusiasmo extraordinario.

El Papa, que parecía realmente estar gozando de una excelente salud ha dado la apostólica bendición con voz fuerte y mano firme, pasando luego por delante de las tribunas ocupadas por los diplomáticos y los nobles romanos, saludando á todos con el signe de la bendición papal y llevando dibujada en los labios una suavísima sonrisa.

Después se ha celebrado todavía el Consistorio secreto, sin que diera el Papa señales de muy extraordinaria fatiga.

En él ha hecho el Sumo Pontífice el nombramiento de varios obispos, entre ellos el de Serra Camposanto para la sede de Badajoz, el de Alonso Salgado para la de Cartagena, y el de Ciudad de los Olmos para Astorga.

Grandes establecimientos de música

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller" y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

Indispensable en la convalecencia de las enfermas de las agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos é irregularidades de la menstruación.

Superior à todos los ferruginos

HIERRO MALLIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL  
EN  
TARRAGONA

# Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL  
EN  
REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Montero's, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

## Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá  
ANCHA 2, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

**Sección de sueroterapia**

Suero anti-diftérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

**Sección de análisis de alimentos y bebidas**

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne fresca y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

**Sección de productos patológicos**

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espantos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

**Observaciones**

- 1.ª Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.ª Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se abonarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
- 3.ª Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

**DISPONIBLE**

**DISPONIBLE**

## VINOS LEGITIMOS

DE

JERFZ MALAGA OPORTO

MADEIRA y CATALUÑA

DE

# L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

**JUAN BUSTOS**

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

## LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado Recadero, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor,

[EDUARDO ARGEMÍ.]

Dirigirse para sus encargos:

REUS Llovera, 33 TORTOSA Angel, 9

BARCELONA Santo Domingo del Call, 15

PRECIOS REDUCIDOS